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Interesante y polémica propuesta 
dio a conocer el gobernador electo 
de Nayarit,  Antonio Echevarría 
García, al reunirse en la víspera con 
el rector de la Universidad Autónoma 
de Nayarit, Ignacio  Peña. Durante 
una conferencia de prensa con la 
presencia de lo más sobresaliente 
de la comunicación local, Echevarría 
García anunció su propósito de que 
la  máxima casa de estudios se 
encargue de convocar, concursar y 
seleccionar a varios funcionarios del 
próximo gobierno, siendo un hecho 
inédito y una nueva forma de perfilar la 
selección de servidores públicos. Si el 
sello es la innovación y la creatividad, 
la apertura democrática y el conjuntar 
un equipo profesional de trabajo, 
bienvenidos estos movimientos y 
determinaciones.
Claro está, en el proceso deben 
seguirse al pie de la letra las 
normas jurídicas en cada caso ya 
que se involucran instituciones 
diversas que cuentan con leyes 
orgánicas, reglamentos interiores 
y disposiciones jurídicas cuya 
aplicación debe respetarse. En lo 
personal, creemos que el centro 
del interés está en la participación 
notable que el próximo Gobernador 
Constitucional otorgará a la UAN, 
sobre todo en el diseño de proyectos 
determinantes y en la elaboración del 
Plan Estatal de Desarrollo. Por otra 
parte, observamos ese acercamiento 
como muy importante dado que la 
institución universitaria refleja los 
anhelos y sueños de los nayaritas 
por lo que las autoridades rectorales 
encabezadas por Ignacio Peña deben 
aprovechar muy bien esta histórica 
oportunidad de involucrarse en el 
futuro inmediato de Nayarit, y hacerlo 
con capacidad y responsabilidad.
Afortunadamente, vemos que el 
Gobernador Electo está rodeado 
de personajes muy destacados en 
el  ámbito universitario, académico, 
jurídico, político, social, cultural, de 
comunicación y de diversas ramas 
del quehacer actual, que darán su 
rumbo a estas propuestas, además del 
propio interés del futuro mandatario 
que es evidente, será de apertura y 
modernización.

BUSCANDO TALENTOS
Echevarría puso en la mesa de la 
UAN, para encontrarles titulares por 
4 años (o menos si es que no dan el 
ancho) la  controvertida Secretaria 
de la Contraloría; la Rectoría de la 

UT de la Costa;  la Rectoría de la 
UT de BADEBA; el Consejo Nayarita 
del CAFÉ; el Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado; la Procuraduría 
Estatal del Medio Ambiente; el Centro 
de Justicia Familiar y la  Comisión 
Estatal de Arbitraje Médico.
Para ello se diseñó una estrategia para 
que todo salga bien y los aspirantes 
puedan registrarse para competir.
Para dar curso a los temas se  designará 
un comité central encabezado por 
Nacho Peña y por directores de 
Unidades Académicas;  habrá un 
subcomité por cada puesto, ocho 
en total.
La jornada de evaluación y selección 
constará de cuatro etapas: 1.- 
Evaluación de los aspirantes; 2.- 
Propuesta y plan de trabajo; 3.- 
Entrevista personal; y 4.-  Entrega 
de propuesta al Gobernador Electo.
El 11 de septiembre se emite la 
convocatoria para el concurso de 
selección; 12 y 13 de septiembre 
se abre el registro de aspirantes; 
los días 14, 15 y 16 de septiembre,  
sesionarán los comités; el 18 de 
septiembre,  los comités elegirán 
los cinco mejores perfiles y los 
entrevistarán. El mismo 18 de 
septiembre los subcomités entregan 
al comité central de evaluación los 
tres mejores perfiles, y en esa misma 
ocasión el comité central entrega al 
gobernador electo la propuesta, para 
las designaciones correspondientes.
NUEVA FORMA DE GOBERNAR

En nuestro tránsito periodístico 
hemos observado diversas formas 
de gobernar. En esta oportunidad 
damos  paso a novedosas propuestas 
surgidas del interés de abrir de Antonio 
Echevarría García el abanico de 
posibilidades a todos los nayaritas, 
dejando atrás costumbres de 
centralismo político. Dar oportunidad 
a los mejores de estar integrados 
al engranaje estatal es bueno y el 
proceso por eso deberá ser diáfano, 
transparente y democrático, y qué 
mejor que dejarlo en manos de la 
Universidad Autónoma de Nayarit y 
de su Rector, para que nada falle. 
Esperemos que este propósito sea 
saludable y fructífero para la vida 
de Nayarit.
Su propio anuncio y difusión levantó 
comentarios, polémica y análisis de 
diversos sectores de la sociedad, 
lo que le augura buenos resultados 
dado el interés suscitado.

ASÍ LO ESPERAMOS.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTOCON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Como ya va de salida ANTONIO ECHEVARRÍA: MOVIMIENTOS INNOVADORES

Como un abierto desafío al gobierno 
estatal ha tomado gran parte de 

la ciudadanía tepiqueña el aumento 
a la tarifa del servicio de transporte 
urbano (STU). ¿Será porque como 
ya está de salida la todavía actual 
administración es que  los permisionarios 
y concesionarios del STU  se aventaron 
este reto?
Pero como se dice comúnmente: no 
hay nada nuevo bajo el Sol. En el 
portal de internet de msn.com aparece 
una nota que informa que a siete días 
de que el gobernador del estado de 
México, Eruviel Ávila, deje el cargo, 
aumentó el precio del transporte 
urbano. ¿Casualidad acaso? Claro 
que las circunstancias podrían ser 
en otro tono, pero es muy similar la 
situación, porque podría no ser tanta 
casualidad que ya al estar agonizante 
una administración los concesionarios 
del STU se suelten el pelo haciendo 
de las suyas sin importarles el estatus 
económico de la mayoría de la población.
Y lo curioso es que allá, como aquí, el 
pretexto para el aumento en las tarifas 
es el compromiso de los patrones de 
mejorar el servicio, comprar unidades 
nuevas y darles más seguridad a los 
usuarios.
Me encuentro en la calle al señor 
Antonio Ramírez Domínguez, dirigente 
sindical de los choferes del STU; me 
presento ante él y le pregunto que si 
puedo hacerle unas preguntas a lo 
que accede muy amablemente. Le 
pregunto si es cierto que los choferes 
están de acuerdo con el aumento a 
las tarifas, y responde que sí, que la 
mayoría está de acuerdo porque ya 
es insostenible la situación y porque 
de incrementarse el aumento también 
a ellos, los choferes, les aumentarían 
sus salarios. Le cuestiono sobre si 
sigue vigente el pago del combustible 
por parte de los choferes, a lo que 
Ramírez Domínguez responde que 
sí, que es el chofer el que tiene que 
pagar el combustible y añade que es 
muy estresante el andar manejando y 
más por ese cargo y la mala situación 
económica por la que atraviesan 
muchos de sus compañeros porque 
hay rutas que en realidad no son tan 
rentables como otras. Y desde luego 
abunda en que se debe tener en cuenta 
también el aumento a los combustibles 
y refacciones porque ahora cada 
llanta tiene un costo aproximado de 5 
mil pesos, y todo esto, pues ya hace 
insostenible la situación y se busca 
primordialmente que los salarios de 

sus representados aumenten para 
que la carga emocional no sea tanta 
agregada al riesgo que significa andar 
tras un volante.
En una parte de la plática dio la 
impresión de que más que chofer y 
representante de ellos, parecía hablar 
más como patrón que trabajador, 
porque al hablar de los incrementos a 
los combustibles y refacciones lo hacía 
como fuera parte de los concesionarios 
y no de la parte trabajadora, porque 
se supone que la parte trabajadora 
le debe de exigir al patrón todos los 
implementos necesarios para el buen 
desarrollo de su labor. Obvio que 
es viable que reconozca que todo 
ha subido de precio, pero eso ya es 
cuestión de resolverlo de la parte 
patronal y no de la trabajadora, y esto 
porque los choferes como parte de la 
clase trabajadora antes de ver por la 
clase patronal apoyándola cobrando 
de más en la tarifa sin autorización 
legal, deberían de ponerse a pensar 
en la demás clase trabajadora que 
hasta sin el aumento se las ve negras 
para pagar diariamente sus traslados 
en el STU, que hay gente que gana 
el mínimo y a estas personas casi se 
les va la mitad de un salario diario en 
tener que transportarse de su casa a 
su trabajo y más quienes tienen que 
abordar más de dos rutas.
Y precisamente, hay mucha gente para 
la que ya es prácticamente insostenible 
tener que aguantar un incremento a las 
tarifas del STU, porque literalmente se 
les va a ir su salario en pagar transporte. 
Y es aquí en donde las autoridades 
correspondientes deberían de ponerse 
a pensar al hacer estudios sobre los 
incrementos a las tarifas, porque cuando 
se hacen estos estudios lo hacen 
tomando como parámetro el aumento 
a combustibles, refacciones y demás 
implementos para los permisionario y 
concesionarios, pero es raro que se tome 
como parámetro que no hay aumento 
de salarios que vayan de acuerdo al 
aumento a las tarifas; y si el STU se 
tiene contemplado como un servicio 
social, pues esto debería prevalecer 
a la hora de hacer los estudios y no 
incrementar las tarifas, sino que al 
contrario: hasta ver la posibilidad de 
bajarlas de acuerdo al estado socio-
económico de la ciudadanía que, gran 
parte de esta no está en Jauja, sino 
que sobrevive al día.
Que demuestre la saliente administración 
que aún tiene la fuerza  para actuar 
con las de la ley.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- Son  muchas 
las  personas que tienen 
permisos de transporte menos 
los choferes, por lo que pidió 
entrevistarse con funcionarios 
de la Secretaría General de 
Gobierno, y fue atendido 
por la sub secretaria Alicia 
Villaseñor Ruvalcaba , a 
quien le exigió a nombre de 
sus representados se haga 
justicia para los trabajadores 
del volante y les den una 
concesión del transporte 
público, así lo señaló  el 
dirigente de los choferes 
de servicio urbano  Antonio 
Ramírez Domínguez,                                              
Advirtió que el pasado  sábado,  
incrementaron el costo del 
pasaje.
independientemente  de 
que les den o no permisos,  
la ciudadanía deberá de 
comprendernos y aceptar  las 
nuevas  tarifas del transporte, 

pues todos los permisionarios 
subirán el costo del pasaje sin 
la autorización del gobierno 
del estado, argumentando 
que debido al alza de los 
combustibles y refacciones, 
no es posible sostener la 
tarifa actual. 
Al ser cuestionado en el 
sentido de que si aumentarán 
el costo del servicio público a 
pesar de que el mandatario 
estatal  Roberto Sandoval 
Castañeda ha reiterado en 
varias ocasiones,  que no 
hay ninguna autorización de 
incremento en el precio de las 
tarifas y que no permitiría que 
se lastime así a la economía 
del pueblo, el dirigente  de 
los choferes, respondió, que 
es insostenible los precios 
actuales debido a los enormes 
aumentos a los precios de las 
gasolinas y las refacciones, 
llantas y suspensiones que 
en esta época de lluvia no 

sobreviven ni las 
de todo terreno, 
por lo que las 
tarifas actuales 
ya no dejan ni 
para comer y los 
choferes andan 
v i v i e n d o  d e 
préstamos, por 
lo que de manera 
c o o r d i n a d a 
con todos los 
t ransport is tas 
aumentarán las 
tarifas y están 
d ispuestos a 
llegar a donde 
tope con tal de 
que los choferes 
sobrevivan, junto 
con sus familias.
R a m í r e z 
Domínguez, aseguró que  
además, exig i rán más 
permisos para los verdaderos 
trabajadores del volante y 
no para funcionarios del 

Los permisionarios del transporte 
público aumentaron el costo del pasaje

gobierno que no necesitan 
una concesión del transporte 
público, por lo que seguiremos 
insistiendo y si no hay 
respuesta, esperaremos a 

que entre el gobernador 
Antonio Echevarría García, 
para reunirnos  con él y darle a 
conocer nuestras necesidades 
y demandas, finalizó.  

Gobernador electo da cabida a los “sin padrino” 

Antes de irse funcionarios están saqueando oficinas: Toño Echevarría 

Por Oscar Verdín Camacho 
El anuncio del gobernador electo 
Antonio Echevarría García, para 
que la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) proponga, previo 
estudio de selección, a ocho titulares 
de diversas áreas, significa una 
oportunidad para los profesionistas 
“sin padrino”.
Según el anuncio de Echevarría, 

acompañado por el rector Jorge 
Ignacio –Nacho- Peña González, 
la Universidad elegirá al próximo 
secretario de la Contraloría estatal, al 
titular del COCYTEN, a los rectores 
de la Universidad Tecnológica de 
Bahía de Banderas, y al de la Sierra, 
al procurador Estatal del Medio 
Ambiente, al titular del Centro de 
Justicia Familiar, al del Consejo 

Estatal de Arbitraje México, y al del 
Consejo Nayarita del Café.
Antonio Echevarría añadió que no 
está evadiendo sus obligaciones, 
sino que es parte de un plan piloto 
para no tener influencia en diversos 
cargos.
Por su parte, el rector de la UAN 
explicó que se contará con un Comité 
Central y ocho subcomités, uno 

por cada cargo, para estudiar los 
distintos perfiles que se inscriban 
a la convocatoria. 
La forma de designación de esos 
ocho puestos permite la oportunidad 
para quienes no tienen “padrino” 
político o de partido, por ejemplo 
académicos, o bien quienes dominan 
o son especialistas en determinadas 
áreas y siempre han sido relegados.

* La designación de ocho cargos mediante selección de la UAN, es una oportunidad para profesionistas que han sido relegados.

Por: Mario Luna
Es muy lamentable que 
los actuales funcionarios 
que están por concluir su 
administración, se estén 
sobre encariñando con las 
cosas que son del Estado, 
creyendo que son suyas y 
que por tal motivo, se las 
estén llevando a sus casas 
o ranchos, como es el caso 
particular de SEDERMA, 
donde algunos funcionarios 
están “desapareciendo” 
tractores de la dependencia 
para aparecerlos en sus 
ranchos, así  lo mencionó el 

gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, posterior 
al encuentro que sostuvo 
con los diputados y alcaldes 
perredistas en el marco de 
su reunión plenaria.
Esto es lo más visible que 
se ha estado detectando 
e n  e s t e  p r o c e s o  d e 
entrega recepción, donde 
por  c ier to ,  no quieren 
darnos in formac ión,  o 
simplemente la ocultan, por 
lo que los obstáculos son 
permanentes, pero a partir 
del 19 de septiembre en 
que tomaremos asumiremos 

el cargo de gobernador 
const i tuc ional ,  Nayar i t , 
recuperará su dignidad.
Y no solo tractores, sino 
también maquinaria pesada 
se la están llevando para Villa 
Hidalgo, aunque prefiero-
dijo- no dar nombres de 
esos funcionarios, para 
que sigan creyendo que 
esa maquinaria es de ellos, 
pero es un hecho que 
dentro de ocho días en que 
tomaremos el poder, todo 
eso, regresará al pueblo 
porque es del pueblo, todos 
esos saqueos se acabarán 

y serán castigados quienes 
lo hayan cometido.
En cada una de las áreas 
del gobierno, subrayó el 
gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, el proceso 
de entrega recepción ha 
tenido sus contratiempos, 
pero estos continúan, ya 
que la indicación es precisa 
y clara, que se haga con 
toda responsabilidad para 
conocer cómo se encuentran 
cada una de ellas y detectar 
si hay saqueos de sus bienes, 
como ha estado sucediendo 
en algunas otras áreas. 
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no ve con buenos ojos esa 
arbitrariedad.
“Estamos viendo, que el 
mensaje que están mandando 
los transportistas con esas 
acciones, son de que les 
vale madre lo que diga el 
gobernador, ya que desde 
el pasado sábado desde 
temprana hora (7:15) empecé 
a recibir mensajes de quejas 
por el incremento en el costo 
del pasaje, sino toma cartas 
en el asunto el Director de 
Tránsito Estatal, el día de 
mañana propondré un Punto 
de Acuerdo en el Congreso 
del Estado para quitarle la 
concesión del transporte a 
ese impositor dirigente”. Dijo.
Por últ imo, el legislador 

petista, indicó, que por esas 
imposiciones que ha ordenado 
el dirigente transportista, 
por lo menos cien camiones 
deberían estar recluidos en 
el corralón, “seguiremos 
recibiendo los reportes que la 

ciudadanía nos haga llegar por 
su inconformidad, decirle a la 
gente, que pague solo los seis 
y tres pesos ya establecidos, 
evite pagar con billetes de 
alta denominación para que 
no les cobren de más”.    

Tránsito del Estado deberá meter en cintura al líder 
transportista Ezequiel Llamas por subir la tarifa: Fugio

Prestanombres comprar lagunas y 
devastan manglares: Margarita Morán 

Por: Mario Luna
La diputada del Partido de 
la Revolución Democrática, 
Margarita Morán Flores, denunció 
que campesinos de Unión de 
Corrientes están vendiendo 
las lagunas donde la gente iba 
a pescar y en esta compra sus 
nuevos dueños, están devastando 
los manglares, todo ello con la 
complacencia de PROFEPA, 
SEMARNAT.
Ante estos ecocidios, se ha 
estado denunciado de manera 
constante al comisariado ejidal 
de Unión de Corrientes por estar 

realizando dichas ventas y cuyo 
nombre es Enrique Ramírez y hoy 
Genaro Medina, pero pese a esas 
denuncias ninguna autoridad ha 
ido a verificar las devastaciones 
de la zona, lo que  habla de la 
complicidad y complacencia de 
autoridades.
Estas lagunas, ahora las están 
cercando para no permitir que 
nadie pesque en esa zona, la 
última laguna que se vendió, 
tumbaron todo un cerro repleto 
de manglar porque les estorbaba, 
desgraciadamente ahora los 
campesinos que de esas lagunas 

comían, porque iban a pescar, 
ahora no pueden, porque no se 
les permite tarrayar.
La diputada dijo que ya se han 
interpuesto algunas denuncias, 
pero desgraciadamente los 
campesinos andan solos y no se 
les hace caso en este gobierno, 
por lo que esta XXXII legislatura, 
estará levantando la voz en 
defensa de ellos, por lo que se 
pondrá un punto de acuerdo 
con exhortativa y se les haga un 
llamado a los delegados federales 
que su competencia es cuidar 
y proteger el medio ambiente 
y sus recursos naturales, pero 
todas ellas están ciegas, mudas 
y sordas.

Al preguntarle sobre quien o 
quienes están comprando esas 
lagunas y permitiéndoles que 
destruyan esos manglares, 
la diputada Margarita Morán 
Flores, dijo que aparentemente 
son propios vecinos de Unión 
de Corr ientes, pero que 
indudablemente solo son ellos 
prestanombres de algunos 
funcionarios, que se están 
investigando.
Al cuestionarla sobre donde 
quedan los recursos de la venta 
de esas lagunas, la legisladora 
dijo que en los bolsillos del ex 
comisariado ejidal de Unión de 
Corrientes Enrique Ramírez 
y ahora con el actual Genaro 

Medina, detallando que Unión de 
Corrientes cuenta con un poco 
más de 3 mil 500 hectáreas de 
manglares y se han venido una 
gran superficie de ellas.
Y aunque reconoce que no se 
conoce muy bien que funcionarios 
o quienes estén involucrados, 
porque los mismos campesinos no 
han dicho nombres, pero que en 
breve lo estarán haciendo, porque 
les traerán las demandas que 
han interpuesto, por lo que una 
vez que analicen esas denuncias 
se podrá conocer nombres de 
los verdaderos compradores y 
de eta manera poder actuar en 
consecuencia, dijo categórica 
Margarita Morán Flores.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El  d iputado local 
por el Partido del Trabajo, 
Jorge Armando “Fugio” Ortiz 
Rodríguez, manifestó en 
entrevista, que el dirigente 
transportista, Ezequiel Llamas 
Alvarado, está ordenando 
a los choferes del servicio 
urbano cobrar parejo ocho 
pesos a todos los usuarios 
que utilizan este medio de 
transporte público, desde el 
pasado sábado y ayer domingo.
“Quiero aprovechar este medio 
de comunicación, para decirle 
al Director de Tránsito Estatal, 
Ricardo Fonseca González, 
que meta en cintura a este 
líder camionero y su pandilla, 

porque cumplieron su amenaza 
de subir el costo del pasaje 
en el servicio público a ocho 
pesos por usuario, sin respetar 
las tarifas establecidas de seis 
pesos al público en general 
y tres pesos a estudiantes y 
personas de la Tercera Edad”.
Agregando el entrevistado, 
que Llamas Alvarado de esta 
manera se está burlando 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien 
en repetidas ocasiones le 
notificó mediante la Comisión 
Técnica del Transporte en el 
Estado que no aumentaría, 
pero a ley de sus calzones 
desde el pasado sábado 
ya lo está aplicando aún en 
contra de la ciudadanía, que 

*Profepa, Semarnat, así como otras dependencias involucradas 
en estas ventas irregulares y devastaciones de manglares, pero 

¿quiénes están detrás de todo ello?, ¿qué funcionarios brotarán? 

LOS CAÑEROS DE PUGA CUENTAN CON BONITAS Y MODERNAS INSTALACIONES GRACIAS A SU DIRIGENTE: INDENIA MONROY  
Por: Martín García Bañuelos

Tepic.-“Gracias al dirigente de la Unión 
Nacional de Productores de Caña de 
Azúcar del Ingenio de Puga, Olegario 
“Morado” Gutiérrez Bañuelos, los 
agremiados a esta agrupación cuentan 
con bonitas y modernas instalaciones, 
porque él ha sabido mantener muy 
buena relación de trabajo, toda vez 
que siempre ha sido un líder que sabe 
escuchar las necesidades que existen 
entre los productores cañeros”, así lo 
dio a conocer en entrevista, Indenia 
Monroy López, Secretaria particular.                                                                      
Explicó la entrevistada, que el líder 

cañero, Olegario Gutiérrez Bañuelos, 
ha sabido trabajar de la mano con los 
productores buscando de qué manera 
se les van a resolver sus problemas 
como organización cañera, brindándoles 
buena atención y un trato digno como 
ellos se lo merecen, y en beneficio de 
ellos mismos ya fueron remodeladas 
las instalaciones de esta organización, 
donde ya contamos con un amplio 
Auditorio para realizar las reuniones 
que aquí se llevan a cabo .                                                                                                      
En este sentido, abundó, que el dirigente, 
ha logrado la unidad de los productores, 
y que por tal motivo están todos en 

coordinación para sacar adelante las 
labores de las cosechas de toneladas 
de caña de azúcar en lo que zafra con 
zafra, los productores se muestran muy 
agradecidos y contentos con su líder, 
ya que él lo único que quiere es ver que 
a las familias de los productores no les 
falte el pan de cada día en sus  mesas, 
y que les vaya bien.
“Ya contamos con más y modernos 
equipos de computo, lo que nos facilita 
realizar un mejor trabajo al frente de 
nuestras oficinas y con ello agilizar 
todos los trámites que se requieren para 
sacar adelante las necesidades de los 

trabajadores de esta organización de 
la Unión de Productores del Ingenio 
de Puga”.   
Por último, manifestó la secretaria 
particular del “Morado”, que en dichas 
instalaciones la gente es bien atendida 
por una servidora, ya que esas son las 
indicaciones de nuestro líder cañero, 
aquí los productores siempre salen 
satisfechos con la atención recibida, sus 
cuestionamientos, dudas e inquietudes 
son rápidamente resueltas a su favor, 
además de que a la brevedad se atienden 
sus necesidades primordiales en torno 
a su trabajo.                                                                   
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Para el 25 de septiembre estallará la huelga de los 
trabajadores sindicalizados de TELMEX: Oscar Aguilar 
Por Juan Carlos Ceballos 
Te p i c ,  N a y a r i t . -  L o s 
trabajadores sindicalizados 
de Teléfonos de  México, 
(TELMEX)   rechazan 
tajantemente la división de 
la empresa, lo cual fue 
ordenado por el IFETEL, 
para crear condiciones de 
igualdad en la competencia, 
lo que les afecta, porque no 
se está tomando en cuenta 
a los trabajadores  y poco 
a poco está surgiendo la 
segunda empresa de nombre 
MACRONET, a la empresa 
se le olvida  que se tienen 
33 mil sindicalizados en toda 
la nación, quienes estarán 
también realizando marchas y 
una serie de acciones, que no 
se detendrán, , hasta que sean 
atendidas sus demandas.- 
aseguró el dirigente del 
Sindicato de TELMEX, Oscar 

Aguilar Ibarra.
Agregó que debido a que 
se pretende que Telmex 
sea dividida, el Sindicato de 
Trabajadores de Telefonistas 
de dicha empresa, el pasado  
martes realizaron un paro 
laboral en las instalaciones 
ubicadas en Tepic, el cual 
arrancó desde las 7:00 horas 
y culminó a las 19:00 horas 
del mismo día. Explicó,  que 
esta acción fue un acuerdo 
que se tomó a nivel nacional y 
tiene como finalidad exigir a la 
compañía que sean integrados 
a las negociaciones, pues 
temen que queden a la deriva, 
pero que sobre todo que este 
puede ser el primer paso para 
desaparecer Teléfonos de 
México, lo que perjudicaría 
a miles de trabajadores. 
Oscar Aguilar Ibarra,- explicó 
que no ha sido el único paro 

que se ha hecho, pues en 
abril, mayo y agosto, se llevó 
a cabo uno por  cada mes, 
sin embargo aclaró que no se 
ha detenido el servicio, pues 

He decidido someter a concurso la 
titularidad de ocho dependencias 

y organismos públicos: Toño

solo los sindicalizados que 
suman alrededor de 170, más 
250 jubilados tan solo en la 
capital nayarita, son los que 
se están sumando a la lucha, 

que de no tener respuesta, 
ya se tiene planeado el 
estallamiento  a huelga en 
todo el país, para el 25 de 
septiembre a las 12:00 horas. 

 Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit .- En campaña 
anunciamos que llegaría 
un nuevo t iempo para 
Nayarit, también repetimos 
muchas veces que teníamos 
las manos l impias, hoy 
pasaremos del dicho al 
hecho, hace 50 días venimos 
aquí a solicitar aquí la ayuda 
de la UAN para diseñar el 
plan estatal de desarrollo, 
hoy volvemos con nuestra 
gran aliada a pedirle su 
colaboración en una acción 
inédita en Nayari t ,  -he 
decidido- someter a concurso 
de oposición la titularidad 
de ocho dependencias 
y  organismos públ icos 
descentralizados de mi go
bierno.                                                    
Reiteró que la transparencia 
ante todo, este  sábado, 
el gobernador electo de 
Nayarit Antonio Echevarría 
García, en la  rectoría de la 

Universidad Autónoma de 
Nayarit, acompañado por el 
rector, Jorge Ignacio Peña 
González, anunció que será la 
UAN,  la encargada, a través 
de un comité de evaluación, 
de encabezar, seleccionar 
y someter a concurso de 
oposición la titularidad de 8 
dependencias y organismos 
públicos descentralizados 
del gobierno electo para 
el periodo constitucional 
2017-2021- y son los sig
uientes:                                                                                      
1).- La Secretaria de la 
Contraloría General, (SCG) 
– quiero- que la encabece 
un nayar i ta  ca l i f i cado 
para la auditoria, sin ligas 
partidistas, honesto y - que 
no le tiemble la mano a la 
hora de fiscalizarnos, que 
se acaban los nuevos ricos 
y las hermandades.- 2).-El 
Director (a) del Consejo 
de Ciencia y Tecnología 
del Estado de Nayarit, el ( 

COCYTEN), para que quede 
en manos de un profesionista, 
con exper ienc ia en la 
investigación y vinculado a las 
comunidades universitarias. 
3).-  La Rectoría de la 
Universidad Tecnológica 
de Bahía de Banderas; 4).-
La rectoría de la UT de La 
Sierra, en ambos casos, para 
que las dirijan profesionistas 
comprometidos con sus 
regiones, con experiencia en 
la capacitación y la docencia 
y para que no vuelvan a ser 
utilizadas como trampolines 
políticos.                                                   
Las  cua t ro  r es tan tes 
dependencias a licitar son 
El Procurador (a) Estatal 
de Protección al Medio 
Ambiente, Comisionado (a) 
Estatal de la Comisión Estatal 
de Conciliación y Arbitraje 
Médico, El  Coordinador 
(a) general del Consejo 
Nayarita del Café y por último: 
La  Dirección general del 

Centro de Justicia Familiar.                                                                                             
Echevarría García, informó.-  
le he pedido al rector que sea  
la UAN la que lleve a cabo 
un procesos transparente 
de selección de los mejores 
perfi les para encabezar 
es tas  dependenc ias  y 
organismos, ni- yo- ni los 
líderes partidistas, ni mis 
colaboradores influiremos 
en este ejercicio, “fuera las 
manos” , así lo dijimos y así 
lo haremos, en su momento 
les daremos la bienvenida en 
mi gabinete a los hombres 
y mujeres elegidos por 
el comité diseñado por 
esta Universidad en la que 
tengo toda mi confianza 
depositada. el gobernador 
electo, señaló  que con 
este tipo de acciones, ha 
llegado un nuevo tiempo 
para Nayarit.                                             
Por su parte  el rector de 
la UAN, Jorge, Ignacio 
Peña González fue  el 
encargado de expl icar, 
de ta l la r  y  p ro fund izar 
sobre el citado proceso de 
selección, además de citar 
el enlistado de integrantes 
del comité evaluador, según 
lo indica el calendario, las 
fechas del concurso son 
las siguientes: el lunes 11 
de septiembre se convoca 

a participar en el concurso 
de selección. 12 y 13 de 
septiembre se realizar el 
registro de aspirantes. 14 de 
septiembre, los subcomités 
analizan los registros y se 
realiza el primer filtro de 
selección. 15 de septiembre, 
los aspirantes seleccionados 
deberán  p resen ta r  a l 
subcomité respectivo su 
propuesta de política en la 
relación al puesto público 
al que aspiran. 16 y 17 de 
septiembre los subcomités 
analizaran las propuestas 
de área respectiva. 18 de 
septiembre los subcomités 
eligen las cinco mejores 
propuestas a los cuales se 
les realizara una entrevista 
personal, así mismo los 
subcomités elijen las tres 
mejores propuestas y la dan 
a conocer a la comisión de 
evaluación, y este mismo 18 
de septiembre la comisión 
de evaluación elegirá a la 
mejor propuesta, revisa que 
el aspirante seleccionado 
cumple con los requisitos de 
ley y la entrega al gobernador, 
con la finalidad de que  ya 
estén listos los elegidos, 
para el 19 de septiembre 
cuando tome posesión el 
gobernador electo Antonio 
Echevarría García, concluyó.   
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INTEGRANTES DE LA COMISIóN DE 
SELECCIóN DEL SISTEMA LOCAL 

ANTICORRUPCIóN RECIBEN OPINIONES 

buscar a la ciudadanía, y 
tomarla en cuenta.
WIRI'UWI es en lengua 
wixárica (huichol) y su 
significado aproximado 
es Diosa de la sabiduría. 
Algunos integrantes son:
Sonia Ibarra, Comisión 
de Honor; Marco Olvera, 
Comisión de Valuación; 
entre otros reconocidos 
profesionales del país e 
internacionales.

Por Florentino Cordero
Tepic,  Nayar i t . -   Se 
constituyó la mañana 
del pasado sábado la 
Asociación de Profesionales 
de Nayarit "WIRI'UWI A.C. 
La protesta fue llevada 
a cabo por Leopoldo 
Domínguez González. La 
presidenta de la naciente 
organización América 
Negrete consideró que 
no fue fácil asociar a 
distinguidos personajes de 

la vida social, empresarial 
y  po l í t ica locales e 
internacionales, pero que 
eso le daría fuerza a la 

APROFIN.
Tras felicitarlos por la 
n a c i e n t e  A P R O F I N 
WIRI'UWI A. C. Leopoldo 
Domínguez González, 
presidente del Congreso 
local y a su vez miembro 
de la asociación, les dijo 
que se necesita más 
participación ciudadana, 
"En este país una de las 
grandes desgracias es 
que los partidos se hallan 
alejado de sus doctrinas", 

añadió que las instituciones 
tienen que mirar hacia 
los ciudadanos, y que los 
nuevos tiempos exigen el 

CONSTITUYEN APROFIN WIRI'UWI A. C.

• Este lunes se analizarán cada una de las opiniones para 
determinar quiénes serán los cinco integrantes.

Tepic, Nayarit.- Con el fin 
de conocer la opinión de 
ciudadanas y ciudadanos 
nayaritas sobre la elección 
de los integrantes del Comité 
de Participación Ciudadana, 
se reunieron en la Sala 
Bicentenario del Congreso 

del Estado de Nayarit los 
integrantes de la Comisión 
de Selección del Comité de 
Participación Ciudadana del 
Sistema Local Anticorrupción, 
quienes rec ib ieron 15 
opiniones sobre los 21 
aspirantes a ocupar este 

cargo.
De acuerdo con lo que 
establece el marco jurídico 
local se especifica que el 
Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Local 
Anticorrupción debe estar 
integrado por ciudadanas 
y ciudadanos del más alto 
prestigio y honorabilidad 
que hayan contribuido a la 
transparencia y rendición 
de cuentas o al combate a 
la corrupción, contar con 
exper iencia,  p lural idad 
y  capac idades ,  es ta r 
conformado con perspectivas 
interdisciplinarias y de género.

Además, se precisa que 
el Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema 
Local Anticorrupción será la 
instancia de vinculación con 
las organizaciones sociales y 
académicas relacionadas con 
las materias del Sistema Local; 
dicho Comité de Participación 
Ciudadana estará integrado 
por cinco ciudadanos de 
probidad y prestigio que 
se hayan destacado por su 
contribución a la transparencia, 
la rendición de cuentas o el 
combate a la corrupción.
Es importante señalar que 
de 27 aspirantes registrados, 

21 cumplieron con lo previsto 
en la convocatoria y fueron 
entrevistados en reunión 
colegiada de la Comisión 
de Selección para conocer 
de viva voz su interés en ser 
parte de esta Comisión.
Al concluir, los integrantes 
de la Comisión de Selección 
del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Local 
Anticorrupción informaron 
que para el día lunes 
celebrarán reunión colegiada 
para analizar cada una de 
las opiniones emitidas por 
ciudadanas y ciudadanos 
nayaritas.
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Nayarit tendrá uno de los mejores hospitales 
del país: Roberto

ADMINISTRACIóN TRANSPARENTE 
LA DEL TESORERO MUNICIPAL DE 

ROSAMORADA: HERACLIO GONzáLEz

*Los más de 300 millones de pesos que se 
invierten en el nuevo nosocomio fueron 

obtenidos gracias a las gestiones de Roberto 
Sandoval en el Gobierno federal y no implica 

deuda pública para el erario estatal

Por Edmundo Virgen
Durante el tercer informe 
de gobierno del presidente 
municipal de Rosamorada,  
Tomás Cervantes de Dios, 
un especial reconocimiento 
recibió de parte del cuerpo 
de regidores el Ingeniero 
Heraclio González, por su 

buen desempeño como 
Tesorero Municipal, dado 
que en los tres años en que 
fungió como el responsable de 
las finanzas logró sanear las 
arcas del municipio, por lo que 
en consecuencia, entregará al 
nuevo ayuntamiento finanzas 
limpias y transparentes.

Cabe resaltar que todos 
los regidores, entre los 
que destacan varios de la 
oposición, manifestaron que 
Tomás Cervantes de Dios 
recibió una administración 
en ruinas, con una gran 
deuda pública y con adeudos 
tanto a proveedores, como a 
trabajadores sindicalizados y 
de confianza, incluso hasta 
se debía el sueldo de varias 
quincenas a regidores de la 
pasada administración.
Pero el trabajo eficaz y la 
aplicación de una atinada 
reingeniería f inanciera, 

acompañada de una política 
de austeridad en el gasto 
corriente por parte del tesorero 
municipal Heraclio González, 
fue determinante para que se 
pudieran ir subsanando los 
pasivos a corto, mediano y 
largo plazo, de esta manera 
se cumplió con el pago a 
proveedores, así como el 
pago de salarios caídos a 
trabajadores, 
Hace tres años las deudas 
ahogaban al ayuntamiento 
de Rosamorada, lo que 
amenazaba con hacer 
colapsar la administración, 

pero el trabajo profesional en 
la administración pública por 
parte del tesorero municipal 
permitirá que el nuevo 
ayuntamiento pueda iniciar 
sus actividades sin tener 
problemas financieros.
Por su parte Heraclio González 
señala con la sencil lez 
que le caracteriza, que el 
único secreto para que un 
ayuntamiento tenga finanzas 
sanas, radica en trabajar con 
transparencia y honestidad, 
aplicando correctamente los 
recursos públicos en beneficio 
del pueblo.

En tiempo y forma avanzan 
los trabajos de construcción 
del Hospital de la Mujer, en 
Tepic; obra que transformará 
la vida de más de 300 mil 
mujeres mayores a los 15 
años, en lo que respecta a 
su atención médica, pues 

será uno de los mejores 
hospitales del país, señaló 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda.
Al igual que las cientos de 
obras construidas en la actual 
administración, los más de 
300 millones de pesos que 

se invierten en el nuevo 
nosocomio fueron obtenidos 
gracias a las gestiones de 
Roberto Sandoval en el 
Gobierno federal y no implica 
deuda pública para el erario 
estatal.
El Gobernador precisó que 
el terreno en donde se 
construye el Hospital de la 
Mujer consta de más de 14 
mil metros cuadrados de 
superficie, lo que permitirá 
que sea uno de los hospitales 
con especialidades para 
la mujer más grandes en 
el país, además tendrá la 
capacidad para instalar 50 
camas.
“Habían pasado muchas 
décadas desde que no se 
construía un hospital en 

Tepic, hoy dejaremos como 
legado una obra sumamente 
solicitada por la sociedad, 
para ayudar y cuidar la 
salud de lo más importante 
que es la mujer, que tengan 
una mejor calidad de vida, 
y lo hacemos con gestiones 
sin deuda pública”, reiteró 
Roberto Sandoval.
El Gobernador precisó que el 
nuevo hospital contará con 
cuatro quirófanos, área de 
hospitalización, emergencia, 
c u i d a d o s  p r e n a t a l e s ; 
cuidados intensivos, consulta 
externa y una unidad de 
imagenología donde las 
mujeres podrán realizarse 
estudios especializados.
Además, el Hospital de 
la Mujer tendrá un centro 

de tecnología donde se 
desarrollarán exámenes como 
mamografía; 17 consultorios: 
m e d i c i n a  p r e v e n t i v a , 
urodinamia, telemedicina, 
trabajo social; modulo del 
seguro popular, control de 
enfermería, cistoscopía, 
rehabilitación; colposcopía, 
ginecología, tococirugía, 
climaterio, medicina interna; 
neonatología, nutr ición, 
psicología, perinatal alto 
riesgo y perinatal bajo riesgo.
Tendrá también sala de 
espera, sanitarios, espacios 
complementarios, módulo 
Mater para embarazadas 
de alto riesgo, y  se contará 
con el personal profesional 
calificado en cada área de 
atención.
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señaló  que en este año  
se realizó una gran caja 
de mamposteo con una 
inversión de 5 millones de 
pesos, así como también 
dijo que logró que se 
realizará el tramo carretero  
de la comunidad de 
Tequilita a Carrillo Puerto, 
esto gracias a la gran 
coordinación que siempre 
tuvieron con el municipio 
vecino  de Compostela, ya 
que era una obra que por 

Me voy con la frente en alto porque en estos tres años le 
cumplimos a mi pueblo de San Pedro Lagunillas: Carlos Valle 

Por Oswaldo M. 
González 

San Pedro Lagunillas.- "En 
primer lugar quiero decirles 
que me siento muy contento 
y muy satisfecho porque 
dios me permitió dar mi 
tercer y último informe 
de Gobierno, un informe 
en donde las obras se 
encuentran plasmadas y 
que hoy dimos a conocer  
a las y los ciudadanos de 
mi municipio los grandes 
logros que se hicieron 
en este año, logros en  
donde se realizaron  obras 
grandes y pequeñas de 
gran inversión en todas 
y cada una de nuestras   
c o m u n i d a d e s ,  e s t o 
gracias al gran apoyo que 
siempre nos brindó nuestro 

Gobernador amigo, Roberto 
Sandoval Castañeda, un 
hombre preocupado y 
entregado siempre a las 
grandes necesidades de 
la ciudadanía, el cual 
quiero señalar que sin el 
respaldo del Ejecutivo, 

el Ayuntamiento sólo no 
hubiera podido realizar 
estas grandes inversiones, 
así lo dio a conocer el 
Presidente municipal de 
San Pedro Lagunillas, Juan 
Carlos Valle Guzmán.
Así mismo, el edil municipal 
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años siempre anhelaban 
los ciudadanos de esas 
comunidades y que hoy 
gracias al gran trabajos 
en equipo hoy  ya se hizo 
realidad, así mismo explicó  
que se hicieron obras como 
caminos saca cosechas y 
puentes.
"En lo que respecta a 
los servicios públicos, 
el presidente municipal 
recalcó que día a día 
t a m b i é n  e s t u v i e r o n 
trabajando arduamente 
para que se estuvieran 
atendiendo los reclamos 
de los ciudadanos, como lo 
es en los servicio de agua 
potable, alcantarillados, 
a l u m b r a d o  p ú b l i c o , 
recolección de basura, 
salud, educación, seguridad 
pública, entre otros rubros 
más.
En otro punto, Carlos 
Valle Guzmán, dijo, "sin 
dejar deuda pública en 
estos tres años en mi 
municipio el primer año 
de mi administración se 
le  invirtieron al municipio  
40 millones de pesos, el 
segundo año 30 millones 
y el tercero 10 millones, 
esto a pesar del poco  

recurso que les llega cada 
año  del ramo 33, que 
equivale a 2.7 millones 
de pesos, y con esto se 
está demostrando que 
el recurso que nos llega 
etiquetado se invirtiendo 
con toda la transparencia 
y responsabi l idad, el 
cual eso habla bien de 
la gran capacidad y de 
la gran rentabilidad que 
demostramos tener, es por 
eso que me voy contento 
y con la frente  en alto, 
porque los recursos los 
manejamos  con toda la 
transparencia".
Finalmente, el mandatario 
municipal dejó en claro 
que cuando el recibió el 
Ayuntamiento, el recibió 
una administración con 
bastantes deudas con 
proveedores, regidores y 
trabajadores del sindicato 
del Sutsem, por lo que 
espera que en la próxima 
quincena le llegue buena 
participación para así  poder 
cubrir todas y cada una de 
los pagos a todos y cada 
uno de los trabajadores. 
Finalizó diciendo el edil 
municipal Carlos Valle 
Guzmán
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EN ROSAMORADA RINDIO SU 3ER. INFORME DE GOBIERNO 
LLENO DE LOGROS Y ACCIONES TOMAS CERVANTES DE DIOS 

Por Octavio Salas
Rosamorada Nayarit, 10 
de septiembre de 2017.-
En Sesión solemne de 
cabildo, rindió su Tercer 
Informe de Labores el 
Arquitecto Tomas Cervando 
Cervantes de dios, quien 
por medio de un documental 
enumeraron las obras y 
acciones ejecutadas por 
todas las comunidades, 
y en la propia cabecera 
municipal en este periodo 
de gobierno.
Dentro de su informe el 
munícipe Tomas Cervantes 
destacó todo el apoyo 
y respaldo recibido del 
Presidente de la republica 
Enrique Peña Nieto y 
de l  Gobernador  de l 
Estado, Roberto Sandoval 

Cas tañeda ,  qu ienes 
gracias a su apoyo, fue 
posible la transformación 
d e l  m u n i c i p i o  d e 
Rosamorada  donde la 
unidad de los tres órdenes 
de gobierno lograron llevar 
la justicia social a los más 
necesitados, aun en las 
comunidades más alejadas 
del nuestro municipio.
D i j o  q u e  l o s 
rosamoradenses tienen 
a un amigo que se va con 
la frente en alto, y que 
seguiré trabajando por 
nuestro municipio donde 
quiera que estemos, pues 
tengo la satisfacción que 
atendí a cada uno de los 
rosamoradenses donde 
anduviera, ya sea en el 
ayuntamiento, en la calle, 
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o en la casa, y resolvimos 
sus peticiones en la medida 
posible.
Fue claro al decir que todo 
lo realizado fue gracias al 
apoyo total de su familia al 
decir; “gracias por haber 
caminado conmigo en este 
recorrido en el cual juntos 
logramos salir adelante 
y reconozco que no lo 
hubiera logrado solo.”
Es de señalar que en 
r e p r e s e n t a c i ó n  d e l 
gobernador  Rober to 
Sandoval asistió Miguel 
Fregoso, asimismo fue 

testigo de este informe el 
diputado Lucio Santana 
Zúñiga, quien fel ici tó 
a l  arqu i tec to  Tomas 
Cervantes por todos los 
logros realizados a lo 
largo de estos 3 años de 
gobierno municipal, pues 
no es una tarea fácil, pero 
cuando se quiere servir 
se sale adelante.
Respecto a las finanzas el 
tesorero municipal Eraclio 
Gonzales dijo lo siguiente; 
“recibí  una tesorería 
totalmente desordenada, y 
en estos tres años aunque 

no es una tarea sencilla 
logramos organizarla y 
sanear las finanzas del 
municipio, en conjunto 
con nuestro presidente 
municipal quien a lo largo 
de esta administración 
fue un gran gestor y 
que gracias a que nos 
apretamos el cinturón y 
fuimos muy cuidadosos 
del gasto corriente salimos 
adelante y hoy le dejamos 
un ayuntamiento sin deuda 
en obra a la siguiente 
administración, concluyó 
diciendo.
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Tuxpan
Rinde su 3er. informe de gobierno el alcalde 

de Tuxpan Salvador Saldaña Barrera
Por: Iyare Enriquez.

Tuxpan, Nayarit.- la mañana 
de este pasado jueves 
el Alcalde de Tuxpan 
Salvador Saldaña Barrera, 
en acto solemne rindió su 
3er. Informe de Gobierno 
en las instalaciones del 
Centro de Desarrol lo 
Comunitar io de ésta 
Cabecera Municipal, con la 
honrosa representación del 
Gobernador Amigo Roberto 
Sandoval Castañeda; asistió 
el Lic. José Ramón Corona 
Vázquez; representando 
al Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado el Doctor en 
Derecho, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, asistió 
el Lic. Tomás Alejandro 
Cabuto Macías. 
Asimismo, se contó con 
la presencia de la Síndico 
Municipal, Rosaura Ortiz 
Montaño de  Correa, de 

la Presidenta del SMDIF, 
Valentina López de Saldaña, 
el padre del Alcalde 
Saldaña Barrera, el señor 
Salvador Saldaña Ramos, 
así como  funcionarios de 
las distintas áreas del H. 
XL Ayuntamiento, el DIF 
Municipal y público en 
general. 
Por su parte el Alcalde 
Saldaña Barrera,  se 
dispuso y dio a conocer 
en su informe  las distintas 
actividades y trabajos que 
se realizaron a lo largo de 
éste último año de gestión, 
entre las cuales destacan 
la construcción de más 
de 15 calles integrales a 
base de concreto hidráulico 
estampado, con drenaje, 
guarniciones y banquetas, 
señalización y alumbrado 
público en distintas colonias 
de la cabecera municipal 
y del primer cuadro de la 

12
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Tuxpan
13

ciudad. 
Agregando que desde 
el inicio de su gestión y 
hasta el día de hoy se 
han invertido más de 90 
millones de pesos, los 
cuales se reflejan en la 
grandiosa cantidad de obra 
pública realizada, así como 
también en los distintos 
programas de apoyo social, 
en los distintos eventos 
socioculturales que se 
realizaron a lo largo de 
ésta administración, entre 
otros.
Con un bonito y emotivo 
mensaje a su familia, 
agradeció a cada uno 
de el los por ser la 
inspiración para diario 
trabajar arduamente por 
las familiar de Nuestro 
Tuxpan; se refirió a sus 
padres agradeciendo por 
haberle forjado por el 
camino del bien y haberle 
brindado la oportunidad 
de ser una persona con 
valores éticos y civiles. 
A su equipo de trabajo le 
agradeció también, por el 
hecho de estar siempre 

trabajando al cien por ciento 
a lo largo de su mandato. 
Posteriormente se proyectó 
el video oficial del tercer 
informe de gobierno, en el 
cual se pudo apreciar la 
gran cantidad de beneficios 
hacia la ciudadanía que 
se realizaron e hicieron 
realidad a lo largo de éstos 
tres  años de gestión que 
esta a escasos días de 
concluir. “Me voy contento, 
porque trabajamos siempre 
en pro de la ciudadanía 
tuxpense, trayendo obra 
de calidad, infraestructura 
deportiva, apoyamos al 
deporte, a la cultura, al 
medio ambiente, a la 
salud, a la seguridad de 
la ciudadanía por medio 
distintas campañas, dijo 
el Edil Saldaña Barrera.  
Agradezco infinitamente a 
Dios, a mi familia y a toda la 
ciudadanía en general por 
haberme dado la valiosa 
oportunidad de servir al 
pueblo que me vio nacer. 
Enhorabuena y seguro 
que sí, contigo vamos por 
más, finalizó.
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sus áreas, con un adeudo 
superior a los 70 millones de 
pesos; superado con un plan 
de austeridad administrativo, 
para con ello lograr cubrir 
más de 40 millones de dichas 
obligaciones.
Con acciones de verdadero 
beneficio social se atendieron 
más de 12,000 personas, a 
quienes apoyamos según sus 
necesidades, Se otorgaron más 
de 100 BECAS a personas 
con un incentivo mensual 
de $500 pesos; En apoyos 
económicos tuvimos casi de 
toda clase, desde el pago de 
una renta, hasta el pago de un 
recibo de luz; Se entregaron 
medicamentos, aparatos 
ortopédicos, Herramientas 
para el autoempleo, como 
son hornos para tostar café, 
molinos, carritos de HOT DOG 
y muchas otras herramientas; 
materiales para construcción, 
entre los que figuran apoyos 

de láminas, cemento, block 
y ladrillos; En apoyos a la 
educación, otorgamos uniformes 
y pago de inscripciones en el 
nivel medio superior.
Con satisfacción puedo informar 
que cumplimos con todos nuestros 
compromisos financieros; 
pagando oportunamente a 
la Universidad Autónoma, 
Secretaria de Finanzas, Seguro 
Social, proveedores, pagos 
mensuales a la deuda pública. 
Salimos adelante, sin dejar 
un compromiso financiero 
a administraciones futuras, 
-remarcó la Presidenta-. Todo 
el personal que laboró en 
el Ayuntamiento contó con 
su pago puntualmente, por 
ello mi reconocimiento al 
Tesorero Javier Trejo Peña y sus 

Colaboradores. Por ayudarme 
a administrar las finanzas 
y cuidarlas con seriedad, 
compromiso y transparencia.
Durante los t res años 
le apostamos a hacer de 
Compostela un PUEBLO 
MÁGICO, el proyecto hoy por 
fin está terminado, validado y 

autorizado por gobierno del 
estado. Segura estoy de que 
Compostela será PUEBLO 
MÁGICO. No queda más que 
presentar dicho proyecto en el 
momento oportuno.

EL SISTEMA MUNICIPAL 
DE AGUA POTABLE Y 
ALCANTARILLADO O 

“SIAPA” 
como muchos lo conocen 
Se mantuvo a buen paso, 
proporcionando un excelente 
servicio de agua potable, 
reparando las fugas, y 
extendiendo las redes de agua 
potable y alcantarillado a la 
mayoría de los habitantes de tal 
manera que Hoy contamos con la 
cobertura del 95% del suministro 
de agua potable y clorada, para 
evitar enfermedades. 
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ompostelaC
Alicia rinde su Tercer Informe de Gobierno

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Con una 
inversión superior a los 240 
Millones de pesos en 246 
obras realizadas con Recursos 
provenientes de Aportaciones 
Federales, Recursos Propios, 
Programas Federales en Co-
Inversión y Aportaciones 
Estatales, Alicia Monroy Lizola 
hace historia como Presidenta 
Municipal de Compostela.
Al rendir su Tercer Informe 
de Gobierno Monroy Lizola 
detalló la gran cantidad de 
obras realizadas a todo lo 
largo y ancho del Municipio, 
consciente de que la Obra 
pública es uno de los rubros 
fundamentales por los que se 
evalúa el desempeño de una 
administración de Gobierno.
Para dar cumplimiento a la 
obligación establecida en el 
Artículo 65 fracción IX de la Ley 
Municipal, la tarde del pasado 

sábado ante el cuerpo de cabildo 
y el Pueblo en General, Alicia 
Monroy Lizola rindió su TERCER 
informe de Gobierno del XXXIX 
Ayuntamiento Constitucional 
de Compostela.
Al rendir su Informe Monroy Lizola 

agradeció a las dependencias 
del Gobierno Federal que 
encabeza el Presidente de la 

Republica Enrique Peña Nieto, 
asó como dijo estar agradecida 
con el señor GOBERNADOR 
Roberto Sandoval Castañeda, 
en este camino recorrido al 
frente de la Administración 
Municipal reconoció el apoyo 

de  los SENADORES Manuel 
Humberto Cota Jiménez, Hilaria 
Domínguez Arvizu, Margarita 
Flores Sánchez y Martha Elena 
García, al igual que a la diputada 
Federal JASMINE BUGARIN 
sin faltar el apoyo y solidaridad 
del honorable cabildo, ya que 
gracias a ello, fue posible llegar 
a acuerdos y resultados.
En su mensaje expresó su 
gratitud a los directores de las 
diferentes áreas, así, como a 
todos los empleados, que desde 
el primer día de trabajo, supieron 
comprender, que estaban 
recibienro una administración 
totalmente colapsada en todas 

*Con inversión histórica en obra pública, marca un 
precedente para administraciones futuras

14
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Con un emotivo mensaje rinde Malaquías 
Aguiar su último informe de gobierno

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- Llevando como 
testigos e invitados especiales 
a los representantes de los tres 
poderes del Estado: Prof. David 
Aguilar Estrada, Secretario 
de Educación Pública en 
representación del Gobernador 
de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda; el juez de primera 
instancia de Acaponeta, Lic. 
Carlos Alberto Elías Martínez, 
representando al poder judicial 
y por el legislativo, el actual 
diputado local Manuel Salcedo 
Osuna; el Presidente Municipal 
C. Malaquías Aguiar Flores, 
rindió ante la ciudadanía de 
Acaponeta reunida en el Teatro 
de la Ciudad “Juan Francisco 
Ealy Ortiz” su tercer y último 
informe sobre el estado que 
guarda el gobierno municipal.
Luego de los honores a la 
bandera con la banda y escolta 
del CBTA No. 182, dio inicio la 
solemne sesión de cabildo en 
la que se encontraban 11 de 
los 12 integrantes del mismo, 
por lo que se declaró quórum 
legal, siendo la Secretaria 
de Gobierno Dra. Blanca 
Yessenia Jiménez Cedano 
quien leyó la orden del día con 
cuatro puntos solamente, en 
los que destacaba la entrega 
del informe a los integrantes 
de ese cuerpo colegiado, así 
como una copia a cada uno 

de los representantes de los 
tres poderes del Estado.
Cumplido el protocolo de la 
sesión de cabildo, el todavía 
alcalde acaponetense, ofreció 
un mensaje a la ciudadanía el 
cual estuvo lleno de imágenes 
y videos que fueron apreciados 
por los asistentes al acto, 
entre los que se contaban ex 
presidentes municipales, ex 
diputados locales y en general 
las fuerzas vivas del municipio, 
encontrándose entre ellos, 
la esposa del primer edil y 
Presidenta del DIF Municipal, 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar y el presidente municipal 
electo Sr. José Humberto 
Arellano Núñez.
Entre lo más importante de su 
discurso, podemos decir que 
Malaco Aguiar lo dividió entre 
los cincos ejes que desde el 
inicio de su administración se 
marcaron en el Plan Municipal 
de Desarrollo: “Acaponeta con 
Salud y Bienestar”, “Acaponeta 
con Prosperidad”, “Acaponeta 
con Servicios Públicos de 
Calidad”, “Acaponeta con 
Valor y Valores” y “Gobierno 
Cercano y Moderno”, donde 
destacó que se entregaron 
más de 11 mil desayunos, 4788 
despensas a niños menores 
de cinco años con problemas 
de desnutrición, un aumento 
del 500% en la entrega de 
credenciales del INAPAM 
para adultos mayores; más 
de 8800 sesiones de terapia 
física en beneficio de 1780 
pacientes en la Unidad Básica 
de Rehabilitación, casi el mismo 
número de ciudadanos que 
se hicieron exámenes de la 
vista, así como 2150 consultas 
odontológicas y 2800 sesiones 
sicológicas.
Expresó que se invirtieron 
79 millones 605 mil 379 
pesos  en  empedrado , 
adoquinado y pavimento 
hidráulico, sobresaliendo la 
complementación  de nueve 
kilómetros de pavimento en 
el camino a Santa Cruz de 
Acaponeta, el adoquinado 
de la calle Juan Espinosa 
Bávara y la colocación de 

concreto hidráulico en la 
calle Chapultepec, y expresó: 
“A todos los aquí presentes 
les recuerdo, que hace tres 
años, cuando tomé protesta 
como presidente municipal, 
me comprometí a conquistar 
el derecho de caminar por mi 
pueblo con la frente en alto, 
ya que aquí planeo vivir toda 
mi vida”.
Más adelante en el tema de 
“Acaponeta con prosperidad”, 
agradeció el apoyo del Instituto 
Nacional del Emprendedor ya 
que gracias a la capacitación 
fue posible concretar 21 
proyectos para emprendedores 
y comerciantes con una derrama 
de un millón 50 mil pesos; y 
en sector agropecuario se 
hizo entrega de insumos, 
fertilizantes y material biológico 
por un millón 104 mil pesos, 
y no dejó de mencionar que 
por primera ocasión se apoyó 
a 17 trabajadores migrantes 
repatriados con un equipo 
de insumos con un valor de 
25 mil pesos cada uno, con 
la finalidad de conseguir el 
autoempleo.
En el rubro de la cultura, 
manifestó: “Mención aparte 
merecen las acciones para 
el desarrollo cultural de 
Acaponeta, honrando la 
premisa de consolidarnos 
como la Capital Cultural de 
Nayarit”, habló del teatro “Juan 
Francisco Ealy Ortiz y sus 80 
actividades ahí realizadas, 
del XXIV Festival Cultural 
de Nayarit en Acaponeta, de 
la participación en las ferias 
de Nayarit y California, del 
logro de volver a llevar a 
los ciudadanos a la plaza 
principal, con el programa 
de “Domingos Culturales” 
de los cuales se realizaron 
100 en todo el período. El 
mandatario municipal informó 
que Acaponeta fue uno de los 
dos municipios que a nivel 
estatal consiguió la inversión 
de los Centros de Conocimiento 
Digital con una inversión de 
12 millones 44 mil 735 pesos.
No faltó el tema del agua 
potable, y dijo: “En estos tres 

años de gobierno sufrimos 
dos crisis importantes en el 
abastecimiento de agua potable 
en la cabecera municipal; 
seguimos siendo vulnerables a 
las inclemencias del tiempo y a 
las avenidas del río Acaponeta, 
por la galería principal que se 
ubica a mitad del cauce, y por 
otro lado, el abatimiento de los 
mantos freáticos en temporadas 
de estiaje” y agregó: “esta 
situación nos preocupó y nos 
ocupó, logrando en este último 
tramo de nuestra gestión, 
la perforación de un pozo 
profundo en la localidad de El 
Recodo, con una profundidad 
de 120 metros y un aforo de 
10 litros por segundo, que 
vendrá a reforzar lo existente”, 
concluyó diciendo que eso 
se hizo con una inversión de 
un millón 620 mil 710 pesos, 
agregando que además se 
deja un recurso provisionado 
para la línea de conducción al 
tanque de almacenamiento por 
tres millones y medio de pesos 
para que la futura y próxima 
administración licite y ejecute 
el recurso.
Siguiendo con el tema del 
agua, pero en las comunidades, 
Malaquías Aguiar enumeró lo 
que se logró con 51 millones 
961 mil 901 pesos: “Habiendo 
atend ido,  por  e jemplo, 
desde Las Casitas hasta La 
Haciendilla, en la sierra baja; 
y desde la Mesa de La Laguna 
hasta Casas Coloradas en la 
ruta de la sierra, quedándome 
una gran satisfacción al ver la 
repuesta de los habitantes de 
comunidades como La Palma, 

Las Casitas, San Francisco, 
El Alacrán, La Paloma por 
mencionar algunos, ante el 
gusto de tener el agua en sus 
casas.”
En materia de saneamiento, 
Aguiar Flores informó que la 
inversión acumulada en tres 
años fue de 59 millones 675 
mil 761 pesos con drenajes 
sanitarios en comunidades 
alejadas como Mesa de La 
Laguna, San Diego de Alcalá 
o en la cabecera municipal 
como la Loma Atravesada, 
Loma Bonita, Las Liebres, 
Las Mojoneras, El Centenario, 
Lombardo Toledano y otras; 
además del equipamiento 
de cinco cárcamos y la 
construcción de uno más en 
la colonia Infonavit, lo que 
permitió sanear el arroyo de 
La Viejita y concluyó en este 
rubro diciendo que la inversión 
ejecutada en los tres años de 
su gobierno en agua y drenaje 
fue de 101 millones 637 mil 
662 pesos.
También informó a los 
habitantes de Acaponeta sobre 
la adquisición con recursos 
propios de tres patrullas y dos 
motocicletas para la Dirección 
de Seguridad Pública, así como 
la entrega por parte de la Sra. 
Ana Lilia López de Sandoval, 
presidenta del DIF estatal, de 
una camioneta Van equipada 
para el transporte de personas 
con capacidades diferentes, 
misma que recibieron en el 
CAM No. 7, agradeciendo el 
apoyo que en todo momento 
le brindó su señora esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar.
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Javier Mercado reconoce voluntad del gobierno 
entrante al concursar cargos públicos 

Cesar Iván de la Paz Delgado Orgullo Nayarita

Tepic, Nayarit.- En el marco de 
la entrega del Premio “Medalla 
Nayarit a la Investigación 
Científica y Tecnológica” en 
sus ediciones 2012 al 2017, 
el diputado Javier Hiram 
Mercado Zamora expresó 
su beneplácito porque en 
el gobierno entrante, ocho 
cargos públicos se someterán 
a concurso de oposición y 
sus titulares serán elegidos 
por la Universidad Autónoma 
de Nayarit.
“El Consejo de Ciencia y 
Tecnología del Estado de 
Nayarit (COCYTEN) será 
representado por una mente 
brillante que se ganará el 
privilegio de estar al frente”, 

indicó el legislador al asistir en 
representación del Congreso 
del Estado a la entrega 
de reconocimientos, en las 
instalaciones del Museo 
Interactivo el pasado sábado 
09 de septiembre.
La  Cont ra lo r ía  y  las 
Universidades Tecnológicas 
de Bahía de Banderas y La 
Sierra, también estarán en 
manos de quien acredite 
–mediante examen de 
oposición–, ser la persona 
apta para ocupar el cargo 
en la próxima administración 
estatal.
Javier Mercado dijo que 
el gobierno que entra en 
funciones el 19 de septiembre, 

tendrá muy en cuenta los 
perfiles de los ciudadanos, 
quienes se verán empoderados 
en la toma de decisiones.
Cabe destacar que desde 2012 
no se otorgaba la Medalla 
Nayarit a la Investigación 
Científica y Tecnológica, 
por lo que una de las 
metas de la directora del 
COCYTEN, Beatriz Quintero 

Hernández, fue hacer justicia 
a la comunidad científica 

y tecnológica del estado 
reconociendo su labor.
Las 24 mentes más brillantes 
de Nayarit fueron galardonadas 
con una presea y un estímulo 
económico por sus trabajos 
de investigación en cinco 
áreas: Ciencias sociales y 
económicas, tecnologías y 
ciencias médicas, tecnologías 
y ciencias de la ingeniería, 
tecnologías y c iencias 
agropecuarias y en ciencias 
naturales.

Por: Lorena Meza
Originario de Tepic, Cesar 
cuenta con 20 años de edad, 
estudiante de enfermería, 

dedica su t iempo l ibre 
al deporte es campeón 
nacional y panamericano 
de Kickboxing, lo que le 

de Cesar y brindará apoyo 
para que este joven pueda 
llegar a Budapets, Hungría, 
representando a los nayaritas 
pero sobre todo llevando en 
sus hombros el peso de la 
representación de México.
Adán Zamora aseguro que le 
darán seguimiento, gestionará 
y apoyará en todo lo que le 
sea posible, ya que Cesar 
a demostrado capacidad, 
compromiso, profesionalismo 
y sobre todo ganas de seguir 
adelante demostrando a los 
jóvenes nayaritas que si se 
pueden lograr los sueños pero 
hay que dedicarle tiempo y 
esfuerzo.
Cabe mencionar que los 
gastos para hacer esté viaje 
son fuertes, por lo que Cesar 
sigue tocando puertas para 
poder costearlo, por lo que si 

*Cesar Iván, joven tepicense que representará a México en el 
Campeonato Mundial de Kickboxing en Budapets, Hungría.

dio el pase al mundial en 
la categoría de full contact.
Nayarit cuenta con jóvenes 
t a l e n t o s o s ,  t e n e m o s 
medal l istas nacionales, 
panamericanos y olímpicos 
y paralímpicos en diferentes 
disciplinas deportivas, karate, 
boxeo, voleibol gimnasia 
rítmica etc. que han resaltado 
el nombre de nuestro estado, 
sin embargo no cuentan con 
el respaldo económico para 
llevar a cabo su actividad 
deportiva, por lo que se 
ven obligados a buscar 
patrocinadores para costear 
sus viáticos.
El Diputado Local, Adán 
Zamora escucho la petición 

alguna empresa, organización 
o persona desea sumarse 
a sus patrocinadores son 
bienvenidos.
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ONjETURASC
Francisco Cruz Angulo

No pasó el Fiscal carnal
Los resultados de la parálisis legislativa 
en el Palacio de San Lázaro en 
la capital del país protagonizada 
por las bancadas del PAN, PRD y 
Movimiento Ciudadano tuvieron un 
saldo políticamente favorable al 
líder nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN) Ricardo Anaya y a 
decenas de organizaciones civiles 
que demandaban eliminar el pase 
automático del titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR) Dr. 
Raúl Cervantes a la Fiscalía General 
de la Nación. Con la soga al cuello 
la bancada priísta en el Senado de 
la República fue forzada a firmar un 
acuerdo en el cual se comprometió a 
que no transitará el FiscalCarnal y en 
cambio se descongelará la iniciativa 
presidencial presentada hace más de 
un año en la que Enrique Peña Nieto 
propuso retirar el pase automático del 
Procurador General Raúl Cervantes 
a la Fiscalía atendiendo el reclamo 
ciudadano que el ministerio público 
federal debe ser autónomo, apartidista 
y sin conflicto de interés que garantice 
la procuración de la justicia y el respeto 
a los derechos humanos de manera 
imparcial y apegada al  nuevo Estado 
de Derecho.
Esta victoria de los partidos de 
oposición al PRI-Gobierno apoyada 
por la sociedad civil potenciará 
el frente ciudadano de México 
integrado recientemente por esas 
tres organizaciones políticas cuyo 
objetivo fundamental es la de impulsar 
un gobierno de coalición que asegure 
la gobernabilidad de la Nación durante 
los próximos seis años.
En efecto  el régimen presidencialista 
se agotó. Ninguna fuerza política por 
sí sola será capaz de transformar la 
vida política, económica y social del 
país. Si no hay pesos y contrapesos 
en el ejercicio del poder político y sin 
la participación ciudadana en la toma 
de decisiones en las tareas públicas 
se correría el riesgo de volver al 
autoritarismo o a la ingobernabilidad.
Ahora el meollo en la próxima sucesión 
presidencial consiste en conocer sí 
este frente ciudadano será capaz de 
proponer un novedoso proyecto de 
Nación que sea creíble y confiable a 
los ojos de los mexicanos y de quien 
lo abanderará. En tanto esto ocurra 
antes tendrá que poner orden al 
interior del blanquiazul y del Partido 
del Sol Azteca en donde varios de sus 
militantes se disputan la candidatura 
por la silla presidencial.
¿Serán capaces de anteponer los 
intereses de la Nación a sus proyectos 
personales? Eso lo veremos en el 

curso de los próximos meses.
De concretarse ese frente ciudadano 
como una viable opción de gobierno 
MORENA de López Obrador y el PRI 
enfrentarán a un potencial competidor…
El Gobierno de coalición en Nayarit.-
Existe una expectativa generalizada de 
conocer quiénes integrarán el equipo 
de gobierno del próximo Ejecutivo 
Estatal, Antonio Echevarría García 
a pocos días que tome posesión del 
cargo, sobre todo de las secretarías 
estratégicas de la administración 
estatal.
Una vez que conozcamos los perfiles 
de quienes ocuparán las distintas 
áreas del gobierno aliancista y de 
su agenda política-administrativa se 
deducirá hacia a donde apuntará las 
políticas públicas del hoy gobernador 
electo.
Una buena iniciativa que emprendió 
desde hace varias semanas el 
gobernador aliancista fue la de 
dialogar con cámaras empresariales, 
organizaciones civiles, universidades, 
grupos de la cultura y el arte cuyas 
propuestas enriquecerá su agenda 
de gobierno.
Simultáneamente a estos diálogos la 
semana pasada el gobernador electo 
se trasladó a la capital de la república 
a cabildear con las bancadas del 
PAN, PRD y PT a efecto de que sea 
incrementado el presupuesto de gasto 
público a Nayarit y la de asegurar la 
consecución de proyectos y programas 
de obra pública y de asistencia social 
que quedarán inconclusos en la actual 
administración de Roberto Sandoval.
Será complicada estas gestiones si se 
toma en cuenta que en lo que resta 
de este año y del próximo estará en 
el escenario nacional la competencia 
por la presidencia de la república y 
la renovación del Congreso de la 
Unión y de 9 gubernaturas. Ante este 
panorama tan complicado no vislumbro 
que haya generosidad del gobierno 
priísta de Enrique Peña Nieto para 
engordarle el caldo a sus adversarios 
políticos; menos cuando el tricolor 
luchará hasta con los dientes por 
conservar el poder presidencial.
Aquí una muestra de botón: la 
mayoría de las delegaciones federales 
en nuestra entidad sobre todo las 
que disponen de enormes recursos 
financieros están siendo ocupadas 
por militantes y cuadros priístas.
Vaya reto que tendrá que enfrentar el 
próximo mandatario nayarita…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes 
diariamente nos mantienen debidamente informados 

de todo el acontecer político, social y económico, 
a todos los que forman parte de la empresa, por 

tenernos informados en nuestro estado a través del:

Arquitecto Antonio 
González Guizar y Fam.

Al cumplirse el Onceavo Aniversario de ser fundado, 
deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de 

manera profesional. 

Santiago Ixcuintla Nayarit 
11 de septiembre de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Felicito de manera  sincera y entusiasta al personal 
que labora en:

QFB Francisco 
Ledezma Becerra 
Síndico municipal de Santiago 

Por su Onceavo Aniversario, por la ardua labor que realizan 
cada uno de los que laboran en el medio, por mantener a 
todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo 
a los nayaritas.
Espero que sigan impulsando la información oportuna, sabemos 
que seguirán trabajando profesionalmente durante muchos 
años más, les reitero mi felicitación a todo el personal en 
todo el estado. 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Santiago Ixcuintla Nayarit 
11 de septiembre de 2017 
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Rinde el tercer informe de gobierno municipal el 
presidente suplente; doctor José Luis Alonso Romero

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

 (Primera de dos partes)
Tecuala. El  presidente 
municipal suplente José  Luis 
Alonso Romero acompañado 
de la señora Flavia García 
de Alonso presidenta del 
desarrollo integral familiar 
en el municipio rindió  su 
i n fo rme  de  gob ie rno 
constitucional el  #-3- que le 
cor respondía,  ante  la 
presencia del presidente 
electo don Heriberto López 
Rojas y su señora esposa 
Martha Ema Mier de López, 
del primer edil acaponetense 
Malaquías “Malaco” Aguiar 
Flores, Juan Alonso Romero 
en representación del senador 
de la republica Manuel 

Humberto Cota Jiménez y 
de enrique Díaz López del 
P.r.i estatal el diputado por 
el distrito #-2 Lucio Santana 
Zúñiga en representación 
del presidente del congreso 
de l  es tado  Leopo ldo 
Domínguez en compañía de  
su  señora esposa la 
expresidenta del Dif municipal 
Sandra Partida de Santana, 
e l  r ep resen tan te  de l 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda juan Manuel Rocha 
Piedra secretario de la 
sederma en el estado, los 
expresidentes municipales 
Manuel Jiménez González 
Andrés Bogarin Serrano 
Ramón Huerta Fonseca y 
otros más, después de rendir 
honores  a nuestro lábaro 

patrio, informo lo siguiente…..  
con  e l  a r t í cu l o  115 
constitucional y la del estado 
de brindar a la población 
servicios y equipamiento 
humano de acuerdo con los 

fondos disponibles  
haciendo labor de 
equipo con el 
honorabi l ís imo 
cabildo con los 
funcionarios con 
el personal del 
ayuntamiento y 
con el pueblo 
finanzas municipal 
d e  Te c u a l a , 
durante el periodo 
b reve  de  m i 
gestión nos dimos  
a la tarea de 
atender de manera 
responsable  el 
manejo de las 
finanzas públicas, 
se redujo en un 
35% el  gasto 

operativo eliminado en medida 
justa gastos como en 
combustibles, en personal, 
y en servicios pero  sin 
descuidar la atención del 
sector social de las personas 
económicamente vulnerables, 
entendemos que una parte 
de esta transición es el manejo 
eficiente de los recursos que 
con toda responsabilidad 
asumí bajo el criterio de   
discipl ina auster idad y 
racionalidad, nos dimos a la 
tarea todos y cada uno de 
mi equipo de trabajo   de 

emprender el saneamiento 
financiero ante las instituciones 
hacendarias compromisos 
labora les  de jando un 
panorama de mejor equilibrio 
pero todavía hay mucho por 
hacer; ingresos del periodo, 
durante el periodo de que 
informo, se obtuvieron 
recursos de alrededor de 261 
millones 336 mil cuatrocientos 
4 pesos, si bien es cierto 
hasta hoy el municipio cuenta 
con alta  capacidad en sus 
padrones para recaudar y la 
labor de todos los que 
formamos parte de este 
territorio y población es asumir 
la responsabilidad de avanzar 
en forma creciente, adaptando 
una cultura de pagos que 
posibilite una forma amplia  
a la administración para hacer 
frente al gasto público de 
calidad y y así dejar de 
depender cada vez de las 
participaciones federales, 

con esa visión luchamos por 
destrabar un recurso muy 
significativo que significa la 
recaudación del impuesto 
predial en Novillero, le pusimos 
muchas ganas mucha voluntad 
y nos apoyó bastante finanzas 
del estado tratamos de 
negociar con Banorte tratamos 
de negociar con grupos de  
poseedores de terrenos de 
Monterrey, pero donde quiera 
encontramos una piedra que 
no la pudimos salvar se 
niegan a pagar lo que prevé 
el decreto del congreso del 
estado de 100 pesos por 
metro cuadrado de esos 
terrenos, no pudiendo lograr 
ese objetivo no me rendí y 
encause la mira a buscar lo 
que ya logro bahía de banderas 
renegociar con una propuesta 
sensata ante los tenedores 
de terrenos y con la condición 
de un abogado que estemos 
de acuerdo ayuntamiento  y 
también tenedores de terrenos 
para que el municipio recupere   
unos millones de pesos 
anuales y los pueda invertir 
en servicios a la población 
no me alcanzo el tiempo para 
lograr la meta pero lo dialogue 
con nuestro presidente electo 
le pareció  bien la idea y la 
hemos arrancado, el abogado  
ya está t rabajando, y 
seguramente en el próximo 
ayuntamiento habrá frutos 
también quiero hacer una 
convocatoria a la conciencia 
ciudadana porque sucede 
algo similar con el pago de 
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las cuotas del servicio del 
agua potable y un organismo 
operador que funcione y 
pudiera ser eficiente y lo 
tenemos de rodillas  tiene 
que subsidiarlo el ayuntamiento 
con viendo lastimada su 
economía que la t iene 
programada para otro termino 
yo espero que la conciencia 
c iudadana escuche mi 
convocatoria lo que cobra el 
organismo operador son dos 
pesos diarios! si asumimos 
e n  c o n c i e n c i a  l a 
responsabilidad, tendremos 
un mejor servicio no estaremos 
atorados en la búsqueda de 
que no hay  conque seguir 
fondeando ese servicio tan 
vital por eso ojalá que cada 
uno de los aquí presentes 
sea un multiplicador de esta 
c o n v o c a t o r i a  l a s 
participaciones federales que 
son los recursos que libren 
disposición y que aporten la 
suficiente situación financiera 
para atender el  gasto 

operacional del ayuntamiento 
durante  este periodo por 
ese conducto se obtuvieron 
55 millones setecientos 26 
mil  setecientos  cincuenta 
y cinco pesos, esta  cantidad 
e s t a  i n c r e m e n t a d a 
comparativamente con otros 
periodos anteriores en cerca 
de un 13% en termino real 
derivado de una mayor 
actividad  económica del 
país y además de los efectos 
de la reforma fiscal por el 
incremento de los impuestos 
federales la fuente de 
financiamientos  asignada 
para la infraestructura y 
desarrollo pueda el municipio 
atravez de las aportaciones 
de dos fondos el fondo de 
la infraestructura  social 
municipal y el fondo de 
fortalecimiento municipal el 
primero de ellos disponibles 
para llevar  acciones a las 
localidades de alta marginación  
y el fortamun para atender 
el tema de seguridad pública 

y saneamiento financiero, 
durante este periodo se 
recibieron aportaciones de 
los dos fondos  en total de 
41, millones novecientos 
sesenta y siete mil  275 pesos, 
en el rubro de convenios 
federales el municipio recibió 
atravez de los diferentes 
programas, hábitat 3X1 para 
migrantes empleo temporal 
entre otros se obtuvieron 
recursos por 53 millones 638 
mil doscientos ochenta y 
siete pesos, hoy en día como 
les comentaba el organismo 

operador para el servicio del 
agua en el municipio no 
cuenta con la suficiencia 
financiera para tender sus 
gastos operativos por  lo que 
el municipio tiene que hacer 
financiamiento, gasto público;  
el espíritu del ejercicio del 
g a s t o  d e  l a  a c t u a l 

administración tuvo como 
enfoque la justicia social  y 
en el curso a una mayor 
economía productiva para lo 
cual cada peso ejercido 
estaba direccionado a mejorar 
la vida de los tecualenses y 
acotar la brecha de los 
ciudadanos con menos 
capacidad y el estado 
vulnerable, el gasto fue 
pensado y planeado bajo los 
criterios de austeridad, las 
funciones que tuvieron mayor 
inversión del gasto fue en el 
rubro de la infraestructura 

para el desarrollo el 27 por 
ciento del total  de los recursos 
del periodo que se informa 
fueron destinados atender 
l a  cons t rucc ión   de  
infraestructura  básica y 
complementaria, necesaria 
para una correcta funcionalidad 
de los poblados  los servicios 
públicos municipales el que 
se destaca  el  alumbrado 
público la recolección de 

basura parques y jardines  
cementerio se invirtió un 23% 
del total del gasto, mientras 
que la función de desarrollo 
social  donde se encuentran 
los programas a favor de   
los que menos se les dedico   
el 12 %  del gasto público 
con estas cifras que están 
más ampliamente detalladas 
en el informe general dejamos 
patente que se identificó la 
mejor vía para que los recursos 
t u v i e r a n  e f e c t o s 
multiplicadores en nuestra 
comunidad, manifiesto mi 

compromiso con la 
t rasparencia y  la 
rendición de cuentas 
el portal Tecuala gob.
mx. ahí pueden apreciar 
de manera publica el  
estado  que guarda la 
hacienda municipal  me 
es forcé  en de jar 
constancia de que 
conmigo llegaba la 
presidencia municipal  
un gobierno abierto con 
transparencia rendición 
de cuentas,  libre acceso 
a la información  con 
los requerimientos de 
la contraloría y la  
auditoria ciudadana, 
para lo que las personas 
o la opinión publica 
quisiera saber de mi 

mandato sabiendo que todo 
lo anterior estaba en mi 
voluntad  y en la ley bajo mi 
responsabilidad agradezco 
consentido de respeto la 
solidaridad que el anterior 
presidente municipal tuvo 
para con mi persona y mis 
facultades mi amigo el 
ciudadano Lucio Santana 
Zúñiga.(CONTINUARA)
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Taqueros toman las calles en Santiago

20

Por: José María 
Castañeda 

SANTIAGO.- La indolencia  
de parte de las autoridades 
municipales concretamente 
de l  je fe  de f i sca les 
Alejandro Ramírez, es 
altamente criticable por 
los Santiaguenses que 
ven como de la noche 
a la mañana se instalan 
puestos con venta de comida 
rayando en el cinismo  de 
dejar sillas hielera, y hasta 
los cilindros de gas, en el 
lugar sin imaginar el riesgo 
que corre el vecindario si 
llegase a explotar un cilindro 
de gas.
Fueron los vecinos del 
famoso barrio del rebaje 
quienes manifestaron de 
manera concreta que la hija del 
líder cetemista Donald Molina, 
instalo de la noche a la mañana 
un puesto de tacos, por la calle 
20 de noviembre a un costado de 
lo que anteriormente era la puerta 
de acceso a la terminal Norte de 
Sonora, donde vende sus tacos, 
diariamente por la tarde-noche, y la 
verdad es que su oficio de taquera 

no es lo que causa molestia en el 
vecindario lo que molesta es que 
al terminar de vender en lugar de 
recoger el mueble simplemente lo 
amontona en un lugar amarrando 
con cadenas las sillas hielera, y el 
fogón donde calienta las tortillas 
para los tacos al igual que el 
cilindro de gas. Obligando a las 
amas de casa que necesitan ir 
al mercado por las mañanas o 

a algún lugar sin especificar el 
sitio, tiene  que obligadamente 
bajarse al arroyo vehicular porque 
simplemente los trebAjos que 
deja la hija del Donald obstruyen 
el paso peatonal.  
Estas acciones de parte de 
los comerciantes molesta a la 
ciudadanía, luego que taqueros 
como el Patillas, los Guinnis 
metros más adelante del puesto 

del Patillas por la calle 
Morelos, el mismo Bibí 
Banda, y ahora la hija del 
Donald, haciendo valer 
la frase que costumbres 
hacen leyes, se apoderan 
de nuestras calles cuando 
estás deben de estar libres 
para el paso peatonal y de 
vialidad vehicular, En una 
ocasión platicando con 
el eterno líder cetemista 
Agustín Márquez González, 
este me decía al tocar el tema 
antes mencionado “déjalos 
que trabajen también tienen 
hijos que mantener, Y mi 
respuesta fue en el sentido 
de que No es eso lo que 
se critica Agustín”, lo que 
se critica es que sean tan 
indolente de dejar sillas 

mesas hieleras y demás enceres 
en la vía publica eso es lo criticable 
fue mi respuesta cosa que aún 
continua y que se acentuó aún más 
ahora que  fue nombrado Alejandro 
Ramírez, jefe de fiscales, ya que 
hasta este se trepa con todo y 
muebles a la plaza tomando la 
plaza de armas como aparador  
sea por dios.

Ofrecen 20 Mil pesos por 
voto en elección de margen 
Izquierda del Río Santiago 

Por: José María 
Castañeda 

SANTIAGO. -  En  l a 
asociación de usuarios 
de agua de huso agrícola 
en el cambio de directiva 
las cosas alcanzan tintes 
alarmantes en lo que refiere 
al cambio de presidente 
luego que el  actual 
presidente Romualdo N”, 
pretende reelegirse en el 

cargo desafiando con esto 
a los “Ricos” de Sauta.
Son aproximadamente 30 
delegados con derecho a   
voz y voto, trascendiendo 
que para esta elección que 
deberá de celebrarse a 
fines del mes de septiembre 
andan ofreciendo hasta 
20 mil pesos por el voto, 
para  que voten por equis 
candidato, El reportero le 

ha dado seguimiento a la 
elección del cambio de 
dirigencia en la asociación 
de usuarios de agua de 
huso agrícola de la margen 
izquierda del río Santiago, 
y hemos sido enterados 
que Los ricos del poblado 
de Sauta, entre los que se 
cuentan los Kalimanes, 
Los Haro, entre otros 
que siembran decenas de 

hectáreas de arroz, maíz, 
y en menor cantidad frijol 
comenzaron a ofrecer 15 
mil pesos para que voten 
por uno de los Kalimanes.
Sin embargo Romualdo 
N” el actual presidente 
echó mano a su cartera 
aumentando a 20 mil 
pesos el voto para poder 
reelegirse, es de hacer notar 
que el bando contrario a 
Romualdo están exigiendo 
transparencia en las 
finanzas de la asociación 
de usuarios, luego que es 
altamente sospechosa la 
forma en la que Romualdo 
este sacando dinero para 
competir con los latifundistas 
de Sauta, manifestando 
que pudiera haber mano 

negra, luego que Romualdo 
es el presidente de la 
asociación y su hijo es el 
tesorero de la misma, Pero 
mientras que son peras 
o son manzanas, los que 
se flotan las manos con 
esta especie de subasta 
política son los delegados 
quienes aseguran que el 
voto de cada uno podría 
alcanzar la suma de 30 
mil pesos, ya que tanto el 
Kalimán, como Romualdo 
continúan con la puja, por 
lo pronto en Villa hidalgo 
ya manifiestan que en 
este proceso de cambio 
participan los ricos de 
Sauta, contra los Pobres 
de Autan, así las cosas en 
la margen izquierda del río. 


